

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 284

SAN JOSÉ, VIERNES 22 DE ABRIL DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ
(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita sólamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reune, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicito y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, romope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés. Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 23 DE ABRIL DE 1904

SALIDAS

S. S. "Admiral Dewey", para Boston EE. UU. de A. el Martes
"Miami", para Manchester, Inglaterra el Viernes
"Venus", para Nueva Orleans, EE.UU. de A. el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR
CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

PROFILAXIS VENEREA

III

La Bastilla ha sido demolida hace poco más de un siglo; los derechos del Hombre surgieron de aquella Revolución, cuya escarapela tricolor había de dar la vuelta al mundo, y no obstante todavía en el momento en que escribimos hay individuos que claman por la libertad de la palabra, la de la prensa, la de cultos, la de asociación, y piden, por otra parte, se reglamente la prostitución.

¿No es eso un gran despropósito?

Si queremos que la libertad individual sea expedita, en cuanto á la libertad de la prensa y de reunión se refiere ¿cómo abogamos, entonces, por la reglamentación de las mujeres de la "vida alegre"?

¿Dónde está nuestra lógica?

Ser lógico se cree entre nosotros que es lo mismo que ser retórico, charlatán, y no hay cosa más falsa en el fondo del asunto; ser lógico es algo así como ser filósofo, hombre científico, en una palabra, pensador; mientras que el retórico se oculta casi siempre detrás del sofisma. En la filosofía y artística Atenas retórico quería decir sofista; saquen por esto los lectores si lo que estamos diciendo es ó no cierto.

Sírvanos esto de paréntesis y prosigamos en nuestra tarea.

Después que todos reconocemos los grandes beneficios de las ideas que surgieron de aquel gran movimiento que echó por tierra el absolutismo imperante en Francia hasta 1789, por los grandes bienes que nos ha traído, es imposible que desconozcamos el derecho que tiene la mujer con respecto al Estado, entiéndase bien, á hacer de su cuerpo lo que mejor le plazca.

¿O es que pedimos para nosotros los hombres todas las libertades y para la mujer la reglamentación?

¡Bonito modo de raciocinar!

Y el que nos dijera que la

moralidad social exige que pongamos trabas al comercio de las mujeres, le contestaríamos que de ese modo ha pretendido también moralizar en nuestro país don Cleto González Viquez, respecto del alcoholismo, sin que lo haya conseguido ni conseguir pudiera; porque, dicho sea de paso, eso es algo así como empezar el edificio que deseamos construir por la azotea, sin darnos cuenta, quizás, por escaso cacumen, de que faltan los cimientos.

Lo hemos dicho muchas veces y si es posible lo repetiremos un millón: la virtud hay que inculcarla desde la infancia; en el hogar, en la escuela y si posible fuera hasta en las relaciones sociales. Este es el modo como puede moralizarse; el otro que ofrecen las leyes después que las costumbres se encuentran formadas y arraigadas, no es, en realidad, más que cosas de niños.

Separándonos un tanto de este asunto para penetrar en la prostitución, en sus reglamentos y en la vida de esas desventuradas, menester es poner aquí de manifiesto que la anotación de las prostitutas en el registro de higiene, no es más que un impulsor del mismo vicio y un escarnio para la dignidad de la mujer, de cualquier clase que sea.

—¿Estás inscrita?—le preguntan, por casualidad, á una de esas desheredadas.

—Sí,—contesta ella—con la sonrisa en los labios; pero sonrisa que denota á las claras que el Estado la ha marcado para siempre con el sello de la ignominia.

Desde ese día se considera ya la mujer autorizada para abandonar el hogar paterno, hacer escándalos en las calles públicas, ir tras de los hombres, armar camorras, desvergonzarse ante las autoridades de policía, y todo esto porque el Estado la ha "facultado" para ello, después de haberla marcado peor de lo que se hace con las bestias de carga.

¡Qué iniquidad!

Legislar contra las mujeres de la "vida alegre", es contrario á nuestras creencias religiosas, contrario á la misma moralidad social, contrario, en fin, á la civilización que alcanzamos.

Ponga en práctica el Estado ó mejor dicho la iniciativa privada otros medios para desviar á la mujer de la perdición, sirviéndose del consejo, del socorro á su debido tiempo, del trabajo honrado y ennoblecedor, pero nunca decirle, lo que se hace al inscribir-la.

"Ahí tienes la patente; ya puedes comerciar".

Es decir desmoralizar.

Y nuestros hombres de Estado, ¿dónde tienen el cerebro?

¡Cuán difícil es dar con él, aun que los examinemos de boca abajo como, en realidad, le merecen!

CONTESTANDO

I

Ayer, por abundancia considerable de material, no pudimos

darnos el honor de medir nuestra lanza con la del caballero don Eloy Truque, persona digna del mayor respeto y quien, infelizmente, participa de ciertas ideas con las cuales no podemos ni debemos estar de acuerdo, los que somos sinceramente liberales convencidos.

Liberales, no clerófogos.

Antes de conversar amigablemente con el señor Truque, hemos de decirle al público lector—y perdónesenos la imprudencia—que el defensor de los Capuchinos de Cartago, es un colombiano que milita en el bando conservador, no obstante, el ser hoy ciudadano costarricense.

Y prosigamos.

Ocurrencia feliz fué la de traer á colación las "harrabasadas célebres de Combes y sus secuaces", á lo menos, así lo creerán las sotanas que airadas gritan en "La Injusticia Social".

Sólo el que comprenda bien—desligado de todo resorte ultramontano, con criterio amplio é imparcial,—puede juzgar en lo que vale la heroica campaña sostenida por el notable Ministro Combes, echando fuera del territorio francés á las congregaciones religiosas que, como plaga maldita, asolaban cruelmente esa tierra de la libertad.

La Historia es nuestra mejor defensora, sólo que, nuestros adversarios furibundos se contentan con leer solamente, la que á su gusto han escrito en las oscuridades del convento, los talentosos pero parciales "jesuitas".

Lea el señor Truque la Historia y si aún goza del feliz criterio que el año 70 tenía, cuando era redactor de un diario inolvidable, tendrá que admirar la atrevida y fructífera labor del eminente hombre público francés.

Aún aquí mismo en Costa Rica, la violenta salida de los jesuitas, no obedeció á los caprichos antojadizos de las personas que gobernaban en aquel tiempo, sino á razones de peso que no conviene que recordemos.

No es como irónicamente asegura el señor Truque, la pueril imitación la que nos impulsa á pedir la salida de los jesuitas, digo, de los capuchinos de Cartago; no obedece esa petición á lujos del liberalismo corriente, como pueda que afirme cualquier "curita vecino"; no, nuestra campaña es noble. Queremos combatir á tiempo al enemigo que se valdrá de medios terribles, para hacerse poderoso; deseamos desprendernos de esos siniestros "Rodins" que, con su estada en esta tierra tranquila, pueden motivar desórdenes parecidos á los que tienen á España en su lastimoso estado de decadencia, á Colombia en su espantosa ruina. La política de confesionario es tremenda: ella es la culpable de la sangre fratricida derrainada por tantos siglos.

Pedimos que se cumpla la ley de la República. El decreto n.º 33 del 22 de julio de 1884 no está derogado. Ciertamente que en 1894 se agitó la Cámara con el estudio de esa ley que prohibía la entra-

da de órdenes religiosas al país, y á iniciativa de un ilustre representante de aquel entonces, actual Ministro de Culto, Lic. don Leonidas Pacheco, se ratificó esa ley de 22 de julio de 1884 en el decreto n.º 8 de junio 5 de 1894.

Alemania, Inglaterra, Austria, Italia, Bélgica, Suiza y Estados Unidos, son naciones civilizadas en todo el concepto de la palabra.

Costa Rica no es comparable á esas naciones y quien así lo creyera sería un loco de atar. Costa Rica como nación ha poco pacida á la vida independiente, no participa de la dolorosa experiencia de esas naciones respecto á la religión, sentimiento que no es hoy tan profundo en los pueblos europeos.

En Italia es adonde más enemigos tiene el Santo Padre.

Sin embargo, cuando uno de esos poderosos países se siente lastimado en su tranquilidad por determinado círculo religioso, no falta la férrea mano de un Combes.

Dirá el señor Truque: ¿Acaso los Estados Unidos de Norte América tienen más años de vida que Costa Rica?

Ciertamente que no. Pero los Estados Unidos es mil veces superior á nuestro país. La raza sajona tiene marcadas tendencias positivistas. El culto ellos es secundario. Basta contemplar la indiferencia glacial con que acogen esos yanques á los jesuitas. No los temen porque no pueden hacer daño. En 70.000.000 de habitantes no es tan fácil regar el veneno de la propaganda mal sana como en 250.000 almas que tiene Costa Rica.

De la lista que reproducimos, tomada del artículo de don Eloy, quitamos á España. Apenas es creíble que el señor Truque haga referencia á España, porque no hay quien ignore que el haber abierto la madre patria sus puertas á esas congregaciones, se debe el lamentable atraso que padece. No imitar á España en eso, ni á Colombia, es buscar el bienestar del pueblo.

Seguiremos conversando con el señor Truque.

Antes de poner punto final creemos conveniente repetir: don Eloy es natural que defienda á los capuchinos de Cartago, él es colombiano conservador, antes que costarricense.

Como un deber de cortesía nos parece conveniente imitar al señor Truque, firmando también nuestros artículos.

Ningún temor, por otra parte, nos inspira, el defender francamente las opiniones que sustentamos.

CARLOS OROZCO CASTRO

"La Justicia Social"

Acostumbrado este diario católico á llamarnos calumniadores en cada línea de sus insustanciales artículos, dice ahora que no somos descabellados porque tratamos á los retrógrados de nuestra patria como ellos se lo merecen.

Nos dice el diario aludido en su artículo mal hilvanado de ayer que Humboldt, Képler, Rogelio Bacon y algunas otras emi-

nencias más le tributaron muchos elogios á los religiosos de la orden de San Francisco; pero, señor "Cephas", ¿no comprende usted que esos grandes pensadores participaban todos de las preocupaciones de la Edad Media, y que el espíritu de nuestros tiempos es otro muy diferente?

Con seguridad que si hoy vivieran esos grandes hombres pondrían en su verdadero puesto á los capuchinos de Cartago por su ingerencia en lo que nada les importa.

¿Qué lógica tiene este señor "Cephas"? ¿Será, por casualidad, el mismo que defendió la condena contra el señor Salazar, y quien tuvo que callar ante la verdad que se abre paso.

Ah!, señor "Cephas", mejor le valiera meterse en algún monasterio, y hacerse monje.

Las órdenes religiosas ni la de San Francisco de Asís ni ninguna otra por el estilo han civilizado ningún país. Los hechos nos demuestran lo contrario de lo que asevera el diario fanático en referencia.

¿No ha podido comprender "Cephas" que las naciones católicas son hoy las más atrasadas?

Inglaterra, Estados Unidos, la misma Alemania marchan hoy á la cabeza de la cultura universal debido en su mayor parte á que de su suelo ha desaparecido completamente el fanatismo católico, es decir, esos pueblos son protestantes.

¿Qué les acontece á los católicos, excepción hecha de la gran Francia por su indiferencia al catolicismo y el proceder de Combes contra esos filibusteros del progreso humano? ¿No les pasa á todas ellas que caminan á paso de tortuga debido á la influencia del clero en todos sus asuntos?

España, la misma Italia en Europa, Colombia, Ecuador, en América y en donde quiera que esos retrógrados llegan á dominar, el progreso se estaciona, la tiranía toma cuerpo y el despotismo queda, en fin, erigido en sistema de gobierno.

¡Dios nos libre de semejante situación! Trabajemos, pues, desde ahora con tremendo por destruir hasta las raíces ese mal tremendo, que quiere paulatinamente apoderarse del Poder.

Adelante; no cejemos

CABLEGRAMAS

Paris, 19.—Un despacho de San Petersburgo para Le Temps avisa que los japoneses se preparan á cortar la línea de comunicación rusa á lo largo de la península de Liao Tung y en cuyo extremo se haya situado Puerto Arturo.

Roma, 19.—Un despacho de Harbin avisa que una escuadra de navíos japoneses se ha presentado á la altura de Vladivostock y que el Comandante de dicha plaza se prepara para resistir el ataque.

San Petersburgo, 20.—Un destacamento de tropa rusa, que partió de Usur en dirección al Mediodía, llegó á Maor Shan, sito en la orilla occidental del Yalú, sin encontrar señas del enemigo. Maor Shan está situado á 175 millas de Pin Yan, dirección Oeste. La fuerza rusa ocupó los pasos de la montaña que separa la Manchuria de Corea y los están fortificando con baterías de montaña.

Paris, 20.—Un despacho de San Petersburgo para "Le Temps" avisa que los japoneses se preparan para cortar la línea de comunicación rusa en la península de Liao Tung, simultáneamente con el franqueo del río Yalú.

San Petersburgo, 20.—La Emperatriz está postrada á causa de un ataque de influenza, enfermedad casi epidémica en ésta.

San Petersburgo, 20.—Se anuncia en ésta que Rusia ha comprado dos acorazados en Ohi Chau y Elbin. Se sabe ahora que hace dos semanas, Makaroff telegrafió al Emperador diciéndole que había registrado varios juncos chinos que se encontraban cerca de la entrada de Puerto Arturo y que estaban cargados de verduras, pero que la popa de uno de ellos formaba una mina de contacto. Esta noticia

obustece la versión japonesa relativa á las minas.

Buenos Aires, 20.—Según una carta que se ha recibido en ésta procedente de Londres se sabe que el Gobierno del Japón ha contratado con la casa Vickers Son y Maxim tres acorazados de combate de 16.000 toneladas de desplazamiento cada uno y los cuales le serán entregados dentro de tres años.

San Petersburgo, 20.—En camino para Extremo Oriente llegó hoy á ésta el Almirante Skrydloff. Se le acordó una entusiasta recepción. La policía no pudo contener el entusiasmo del público que forzó el cordón que se había formado al contorno de la Estación. En el momento en que el Almirante salía del carro, un aldeano se desprendió de la inmensa concurrencia y, descubriéndose, presentó á Skrydloff una lámina titulada "la Santa Virgen de la alegría para los afligidos", la cual goza de especial poder para hacer milagros. Skrydloff se expresó muy agradecido de la prensa por la bondad con que lo había tratado. En seguida visitó al Gran Duque Alexieff y al almirante Avellán, jefe del almirantazgo. Mañana será recibido en audiencia por el Emperador. Probablemente el sábado próximo regresará á Sebastopol para entregarle á su sucesor el mando de la flota del Mar Negro.

Liao Yang, 20.—Se ha recibido aviso de varias escaramuzas habidas á lo largo del Yalú. El 16 fueron muertos seis japoneses; el 18 se oyó fuerte tiroteo, pero se ignora el resultado del combate.

San Petersburgo, 26.—En Vladivostok hay gran escasez de las provisiones más indispensables. A causa de las inundaciones que el deshielo ha traído, es imposible enviar las provisiones necesarias. Además, hay escasez de dinero. Muchos de los habitantes están saliendo de la ciudad y como les es imposible vender sus propiedades, las abandonan. La mitad de las casas están desocupadas. El número de habitantes civiles ha quedado reducido á cinco mil.

Londres, 20.—Según telegramas recibidos de Seul, parece que los rusos han invadido de nuevo el territorio de Corea y están marchando hacia la costa oriental. El administrador de aduana de Won Son avisa que una gran fuerza de rusos avanza por el gran camino meridional que pasa por la provincia de Hatgyng. Pasó por la retaguardia de Yon Chin, plaza que fué ocupada por una fuerza de batidores. El grueso de la fuerza ocupó Penk Jong, situado á 60 millas al Norte de Won Son. Dejaron descuartados sus flancos, y la retaguardia con la intención, sin duda, de atraer el ataque de los japoneses.

CORRESPONDENCIA

En Grecia

Ya hay algo de nuevo, pues están en licitación los trabajos para la construcción de la cárcel. Es una magnífica medida, porque de la nueva cárcel no se fugarán los reos como lo han hecho de la actual. Lo que no parece lógico es que se piense construir aquella frente al local destinado para la tan deseada Escuela de Varones.

El Municipio que nos rige, teniendo en mira el adelanto intelectual de los jóvenes y favoreciendo con ello al que lo merece, ha creado una beca adjudicándola al joven Laffite Jiménez, quien ha dado buenas pruebas de estudiante con el resultado de sus exámenes de 5º grado rendidos en Alajuela el año pasado. Es digno de aplauso el procedimiento del Municipio en este sentido porque con él irá formando jóvenes que en lo sucesivo tomarán á su cargo la Instrucción en este Pueblo y ya no habrá necesidad de molestar á maestros de otros

lugares ni sujetarse á directores postizos.

Sería muy conveniente que la Municipalidad acordara mandar á hacer siquiera cuatro escañitos, ojalá de hierro, y los colocara en la plaza de modo fijo, pues los que hay de madera, apenas son el cuento y casi no sirven para sentarse porque se quejan mucho al ocuparlos aunque sean las señoritas.

El domingo hubo recreo muy animado, aunque ya al finalizar, la lluvia tocó retirada. La retreta no sufrió interrupción y fué ejecutada con mucho gusto debido á la buena voluntad que asiste á los músicos, quienes atienden con esmero las indicaciones de su competente maestro don Isaac Barahona.

Grecia, Abril 18 de 1904.

EL CORRESPONSAL.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534.

SE SUPLICA

á los agentes de los pueblos menores, nos envíen fondos.

A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise.

SE SOLICITAN

Agentes en Atenas y Santo Domingo de Heredia.

ES MUY FRECUENTE

en Costa Rica encontrar nulidades verdaderas al frente de periódicos gobiernistas asalariados que sin conocimientos de ningún género asaltan la tribuna de la prensa periódica, para desde ella lanzar á los que tienen más conocimientos que ellos y más educación los dentrestos de la verdadera ignorancia.

Para esos tales es mejor el silencio.

LA PALABRERIA

hueca é insustancial de un diario gobiernista se parece algo á la de los escolares de 1º grado.

Sería conveniente que los tales niños fueran á estudiar antes de ser periodistas *semi oficiales*, es decir, antes de que se vendan por un empleo público.

Esos tales, lejos de ser convenientes al progreso humano, no son más que sus filibusteros.

EL NOTICIERO

de hoy da la noticia de que el día 10 del mes en curso, por el lugar denominado Peña Blanca, penetró una fuerza de soldados nicaragüenses, al territorio nuestro, y, en llegando á donde estaba el retén de guardas costarricense, éstas les hicieron fuego y los rechazaron.

HEMOS

tenido ocasión de gustar la nueva "Cerveza Doble de la Sabana" y la hemos encontrado excelente.

Lo que más nos admiró fué que nos cobraran sólo un 10.

EN LA URUCA

El señor Presidente de la Junta escolar de la Uruca, es un empleado digno de encomio por su actividad y celo en el cargo que desempeña.

En estos días ha suministrado á las escuelas que están bajo su cuidado todos los útiles necesarios.

La señora Directora de la escuela de niñas, de ese barrio nos encarga que hagamos esta manifestación, en honor de ese empleado digno de que lo imitaran muchos presidentes de juntas escolares.

Merece, pues, este digno empleado, nuestra sincera felicitación.

OPERACION

Ayer le hicieron una operación muy peligrosa á don Carlos Peralta h., de la cual salió perfectamente bien.

Felicitemos ingenuamente al amigo.

ESTA ADMINISTRACION

Ha recibido con dedicación de su autor, la bien impresa novela "Corazón

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

Joven", de don Rafael Angel Troyo. Agradecemos el envío y ofrecemos hacerle un juicio.

TAMBIEN

Acusamos recibo de la "Hormigueta", la cual viene impresa también en los talles de Alsina.

Gracias, señor Bello.

RECTIFICACION

Hacemos constar al público, que no es don Zenón Bonilla, el activo Agente del Ferrocarril de Costa Rica en Heredia, quien parte para Panamá, sino don Zenón Bonilla Vásquez, General Colombiano, quien fué llamado en estos últimos días de la vecina República de Panamá, á prestar sus servicios en el Canal.—Conste pues, así.

PERSONAL

Bastante enferma estuvo en estos días, la madre de la actual telegrafista de San Rafael de Heredia.

FUERA

de peligro. De Alajuela hemos sido informados que el joven Hernán Fernández Güell, se encuentra ya fuera de peligro. Nos alegramos deseando que cuanto antes recupere su salud perdida.

RETRETA

La retreta de anoche estuvo muy poco concurrida debido á que la mayor parte del público suponía que había función teatral.

NOS INFORMAN

que se le dará de baja del servicio activo de las armas á un mayorcito que está en el Cuartel Principal, por no cumplir con regularidad el desempeño de su destino.

ATROPELLO

Don Juan Viotory nos encarga que protestemos del feo atropello de que fué víctima en la calle de la Catedral el día 20 del mes en curso.

Nosotros llamamos la atención del Comandante de Policía respecto de los abusos que á diario comenten ciertos policiales que desconocen no sólo el Reglamento, sino la buena educación.

FELICITAMOS

al Maestro Chávez porque ya á los recreos y retretas les ha aumentado media hora más de lo acostumbrado. El debe estar en un todo de acuerdo con nosotros, por ser partidario del arte musical. Mil gracias Maestro.

ASALTO

Tobías Rivera, vecino de Calle de Blancos, nos informó, que viniendo anoche del lugar donde él vive para la ciudad á buscar un doctor que quisiera ir hasta dicho barrio á asistir á su madre que se encontraba grave, y llegando por la calle que conduce á la Aduana, cerca del puente del Río Torres, le salieron al encuentro dos individuos disfrazados y para él desconocidos, con revólver en mano, amenazándolo con matarlo si no les entregaba alguna suma de dinero, y ya con el revólver en el pecho, les contestó que no les daba porque no tenía y que lo mataran. No hay duda los asaltantes al oír estas palabras, tomaron miedo y huyeron, tomando la vereda que conduce á un potrero de don Bernardo Soto. Inmediatamente Rivera también amedrentado y creyendo que se irían á

traer á los otros compañeros, huyó á todo escape y al llegar á la esquina de la Estación lo topamos todo jadeante y goteándole un sudor frío nos refirió lo sucedido.

CYRANO

Con ese seudónimo aparece en "La República" de ayer un juicio crítico de la novelita "Corazón joven" de Rafael Angel Troyo.

Como en nuestra prensa no ha empleado ese seudónimo sino el doctor don Ramón Zelaya, le preguntamos el motivo por qué no había publicado ese artículo en nuestra hoja y nos contestó que él no era el autor de aquel estudio.

Conste, pues.

HERNÁN

Según "El Noticiero" de ayer, el famoso Hernán fué secuestrado en estos días por un yankee. ¿Querrán esos tales arriar hasta con el pobre Pedro Mico?

¡Mal estamos!

Pero á última hora se averiguó que no había habido tal secuestro.

Sabroso rato nos hizo pasar el colega!

AVISOS NUEVOS

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuenta con famosos barberos de fino trato, dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales ALTO DE CUESTA DE MORAS.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro. Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

Dr. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dr. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya.

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar a precios reducidos a todos los que quieran ir a tomar los baños a Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene a los excursionistas ir a pasar unos cuantos días a aquel precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina a la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LIGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes a

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en devida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvia, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ₡ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"